

Vecinos critican proliferación del consumo de marihuana en la vía pública

Aseguran que falta mayor fiscalización por parte de la autoridad en la capital regional de Tarapacá.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaquique.cl

Dirigentes vecinales de distintos sectores de Iquique expresaron su preocupación por el uso de espacios públicos para el consumo de drogas, especialmente marihuana, lo que genera malos olores, inseguridad y violencia.

Nelson Sepúlveda, presidente de la junta vecinal Remodelación El Morro, señaló que en el casco histórico esta situación es habitual, sobre todo en el borde costero. "Mucha gente ha llegado a ocupar nuestros espacios públicos y a consumir de todo en ellos. Se siente el olor a droga muy fuerte", aseguró.

Detalló que, pese a que el municipio ha instalado rejas en sectores como calle Thomson y avenida Costanera, las personas se siguen instalando, especialmente frente al block 2 y



BORDE COSTERO ES UNA DE LAS ZONAS MÁS AFECTADAS POR ESTA PROBLEMÁTICA

junto a las instalaciones de Aguas del Altiplano. "Han venido innumerables veces Carabineros, Policía Marítima y el municipio a fiscalizar o retirar a estas personas, pero regresan al poco rato. Muchos están en situación de calle", agregó.

Sepúlveda también advirtió que la situación genera un ambiente de violencia. "Se han hecho comunes las peleas. Incluso ha habido homicidio", denunció.

7 procedimientos por consumo de drogas ha desarrollado Policía Marítima en Iquique durante 2025.

En el otro extremo de la ciudad, específicamente en la zona sur, Sonia Yáñez, presidenta de la junta vecinal Rey del Mar, manifestó su inquietud por los

efectos que el consumo de drogas y alcohol en espacios públicos está generando en la comunidad: "es una problemática grave que afecta a toda la población iquiqueña. En nuestro sector también hemos visto este tipo de situaciones, pero es muy difícil enfrentarlas debido a la reacción violenta de algunas personas. La mayoría prefiere no intervenir".

Ana María Peralta, seremi de Seguridad, aseguró que están al tanto de la

preocupación de los vecinos por el consumo de drogas en espacios públicos, como plazas y el borde costero de Iquique.

"Estamos trabajando junto a Carabineros, la PDI y el municipio para reforzar la fiscalización y promover el buen uso del espacio público. Llamamos a la comunidad a no normalizar estas situaciones y a denunciarlas al 133 o al 1520", señaló.

Por su parte, desde la Seremi de Salud señalaron

que, en la región existen cinco plazas libres de humo de tabaco, aunque ninguna de ellas en Iquique ni en Alto Hospicio.

"Esta estrategia busca proteger especialmente a familias y niños que frecuentan estos espacios", explicó el seremi David Valle, quien también destacó que desde diciembre está vigente el GES N°90, que entrega tratamiento a personas mayores de 25 años que quieren dejar de fumar.

Frente a este escenario, la Policía Marítima informó que entre febrero y mayo de este año realizó siete procedimientos por consumo y microtráfico de drogas en el borde costero. El 6 de febrero detuvo a dos personas por microtráfico de pasta base, mientras que el 6 de mayo un hombre fue apercibido por consumo de la misma sustancia.

Durante mayo se realizaron cinco procedimientos más: el día 11, un sujeto fue sorprendido consumiendo marihuana, cocaína y Tusi; el 18, otro fue detenido por porte de marihuana; el 27, uno fue apercibido por consumo; y el 28, cuatro jóvenes también fueron apercibidos por consumo de esta droga. ☺